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I. Présentation 
 

Pendant plusieurs mois, un jeune groupe de troisième crée son entreprise avec pour 
but la conception, la mise en œuvre, puis la commercialisation réelle d’un produit (bien 
ou service). Les jeunes s’organisent alors en équipe pour concrétiser leur idée.  
 
La Mini-Entreprise a un impact important pour la vie de l’établissement et 
essentiellement pour l’élève. Elle développe des compétences importantes, comme le 
travail en équipe, et permet aux élèves de s’impliquer dans leur vie de collégien. C’est 
une véritable plus-value dans leur scolarité.  
 

II. DISPANIMO 
 
Cette année, la mini-entreprise se nomme « DISPANIMO », elle est constituée de :  

 
 

La préservation de l’environnement et des animaux en voie de disparition est au cœur de 
leur projet. C’est pourquoi ils ont décidé́ de vendre des tee-shirts composés à 100% de 
coton bio et dont les bénéfices seront reversés à une association défendant la cause 
animale.  
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Le nom de la marque est l’association des mots « Disparition » et « Animaux ». C’est un 
nom faisant référence à la cause qu’ils supportent et qui a été voté à l’unanimité. Le 
slogan est là pour rappeler le fait que nous sommes tous sur Terre et qu’il faut préserver 
tout élément de la nature.  

 
« DISPANIMO, sur Terre comme dans l’eau » 

   Le logo a été dessiné par Ambre : Il y a eu plusieurs versions    
   avant de trouver celui qui serait validé par l’équipe « broderie ». 

 

III. Les points faibles 

Les 2 heures par semaine sont insuffisantes, on se voit sur les temps du midi, on poursuit 
le projet le week-end et pendant les vacances scolaires pour l’achat des fournitures, la 
recherche des fournisseurs, la production, la communication et la vente. 
En réalité il faudrait être au moins deux adultes encadrants pour gérer au mieux cette 
mini-entreprise et pouvoir consacrer le temps nécessaire aux mini-entrepreneurs. 
 
Le confinement et le travail à distance ont ralenti considérablement le déroulement de 
ce projet et a fortement démotivé les jeunes : La communication pour le travail en équipe 
était difficile, le matériel de production était au collège, les intervenants extérieurs étaient 
indisponibles et les partenaires ne répondaient plus. 
 
IV. Les points forts 

L’association EPA nous permet d’être structurés, organisés et de mener à bien étape par 
étape le cycle de vie de l’entreprise. 
 
L’intervention de professionnels motive les jeunes et leur apporte une expérience du 
terrain qui nous fait défaut. 
 
À travers cette expérience, les jeunes développent des réflexes et des gestes adaptés au 
monde de l’entreprise. Ils expérimentent également différents métiers ou secteurs 
d’activité. Grâce à cela, ils ont une vision plus large et une réflexion plus avisé pour choisir 
leur parcours d’avenir. 
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Le stage de 3ème permet de découvrir le monde professionnel et de faire mûrir un projet 
d’orientation. En raison des difficultés exceptionnelles de cette année, l’ONISEP a recensé 
plusieurs alternatives, parmi lesquelles, la Mini-Entreprise. 

V. Retour des élèves 

« Notre Mini-Entreprise joue énormément sur l’entraide. Bien que nous soyons répartis sur 
différents postes, il n’est pas rare d’aider un camarade et inversement. C’est une valeur 
forte à nos yeux qui fait l’essence même de l’ambiance installée chez Dispanimo.  

De plus, nous faisons preuve de beaucoup de détermination et de motivation. Parfois, 
lorsque les séances ne sont pas suffisantes, même si les circonstances du virus nous en 
empêchent légèrement, ils nous arrivent de venir travailler sur le projet durant les heures 
de pause, après les cours... C’est un excellent état d’esprit qui nous pousse à̀ participer 
un maximum et à nous impliquer dans les tâches attribuées.  

Nous n’apportons pas seulement une aide financière. Nous sensibilisons également les 
gens, à l’aide d’affiches ou de posts sur les réseaux sociaux, pour qu’ils se rendent compte 
de l’impact qu’ils peuvent avoir sur les animaux et l’environnement. » 

                                                                                                               Les mini-entrepreneurs 

VI. Cérémonie, festival… 
 
Il nous reste encore beaucoup à faire. 
Le mercredi 26 Mai nous participons à la cérémonie de remise des prix des Yvelines : 
https://www.youtube.com/watch?v=u9-Ub3d1PL4 
 
Un festival en fin d’année aura également lieu afin de faire un retour et clôturer ce projet. 
Une mise en vente des produits est prévue sur le marché de Saint-Germain. 
Une invitation au JT de France 2 est prévu… Noooon c’est faux, mais nous n’avons pas 
terminé. 
 
 
 
 
 

 

 

 


